

Migración

Autor: William Barrios

Editor: Edufuturo

Palabras: 650

Fuentes:

https://es.wikipedia.org/wiki/Terremoto_de_Guatemala_de_1976

Migración:

Movimiento de población que consiste en dejar el lugar de residencia para establecerse en otro país o región, generalmente por causas económicas o sociales. La migración se ha convertido en una solución para los problemas de las ciudades. Cuando una persona se enfrenta a una dificultad, una solución rápida es alejarse físicamente del lugar en el cual se encuentra dicha dificultad.

Razones para Migrar:

Podemos establecer dos tipos de migraciones, la migración voluntaria, que es cuando una persona de su misma iniciativa decide migrar hacia otro país, seguramente tiene razones para hacerlo, pero normalmente es una migración planeada, meditada, se miden las consecuencias de dicha migración, quizá por estudio, quizá por trabajo, y normalmente se hace bajo los protocolos legales establecidos para migrar.

El segundo tipo de migración es la forzada, o sea, cuando las personas no desean dejar su casa, o a sus familiares, por ejemplo, las guerras, la falta de oportunidades de trabajo, la violencia, o algún desastre natural.

Terremoto de 1976:

El terremoto de Guatemala de 1976 fue un sismo de magnitud de 7.5 grados en la escala de Richter que sacudió a Guatemala el miércoles 4 de febrero de 1976 a las 3:01:43am hora local. En solo unos segundos un tercio de la capital quedó reducido a escombros y miles de edificios colapsaron; el terremoto se sintió también en Belice, El Salvador, Honduras y México. También se registró un gran número de réplicas, siendo las más fuertes las de 5,8, 5,7 y 5,2 grados.

Los efectos del terremoto fueron devastadores: aproximadamente veintitrés mil personas fallecieron, setenta y seis mil resultaron heridos y hubo más de un millón de damnificados. El terremoto se produjo durante la noche cuando la mayoría de la población se encontraba durmiendo dentro de sus casas. Esto ha contribuido al elevado número de víctimas y sucedió en plena guerra civil que abatió al país entre 1960 y 1996. El sismo también ocasionó daños al patrimonio cultural de la nación.

Este tipo de acontecimiento produjo que muchas personas migraran hacia otras ciudades, ya que sus posesiones, casas, y su fuente de ingreso fue destruido.

Desastres naturales:

En el caso de los desastres naturales, como por ejemplo el desbordamiento de un río, un maremoto, un huracán, terremotos o erupciones volcánicas, produce que la geografía cambie, los terrenos que se usaban para cultivo ya no existen, las casas y los caminos desaparecen y cuando estos desastres afectan a las zonas urbanas, estos cambios son más dramáticos.

Problemas asociados a la migración:

La migración (o inmigración) internacional es una realidad creciente en las últimas décadas y el proceso de globalización ha acelerado esta tendencia. En la actualidad se cuentan alrededor de 125 millones de migrantes en el mundo (es decir, gente desplazada de un país a otro), de los cuales 80 millones se consideran como migrantes recientes. Este movimiento creciente de hombres, mujeres y niños tiene impactos importantes tanto en los países "expulsores" como en los receptores.

El mayor motivo, fuera de la violencia, es el problema del desempleo. La migración afecta no sólo a los migrantes, sino que tiene importantes consecuencias en las relaciones económicas y sociales de los países involucrados.

Los impactos de la migración son complejos. Los países en vías de desarrollo se han convertido en exportadores de trabajadores, a menudo vulnerables a la explotación. Muchos de ellos caen en trabajos impropios como el narcotráfico, prostitución, delincuencia, trata de blancas, etc. Algunas empresas obtienen buen provecho de esta situación ya que pagan salarios bajos y a veces no ofrecen las garantías mínimas de seguridad. Por otra parte, las remesas de divisas enviadas por estos trabajadores a sus familias son un factor importante en la disminución de los problemas de la balanza de la cuenta corriente en las economías subdesarrolladas a la vez que amortiguan los problemas sociales y de pobreza extrema.